
 
Ce compte rendu est sujet à changements et sera soumis pour approbation lors  

du prochain conseil de quartier qui se tiendra à une date à déterminer. 
 

 

CONSEIL DE QUARTIER 
DISTRICT 8 | DUBUISSON 

 

Compte rendu
 

Séance du 17 septembre 2024 à 19 h à la Maison du Citoyen de Dubuisson 
 
PRÉSENCES : 
M. Yvon Rodrigue, conseiller municipal du district no. 8 et président du conseil de quartier 
 
M. Frédéric Labelle, conseiller de quartier 
Mme Audrey Massicotte, conseillère de quartier 
 
Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications 
 
INVITÉS : 
Mme Marie-Ève Gervais, présidente du Comité des loisirs  
Mme Blandine Arseneault, surintendante environnement et développement durable, mine 
Kiena 
M. Hugues Kouassi, coordonnateur en communications et relations avec la communauté, 
mine Kiena 
M. Ian Bélanger, directeur du Service Sports et plein air 
 
ABSENTS : 
Mme Ouiam Clak, conseillère de quartier 
Postes vacants (x3) 
 
ASSISTANCE : 10 personnes 
 
 
1- Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

Monsieur Yvon Rodrigue, président du conseil de quartier, souhaite la bienvenue aux gens 
présents. Il procède ensuite à l’ouverture de la séance à 19 h 02. Étant donné que le 
quorum n’est pas atteint, il s’agira d’une rencontre d’information. 

 
2- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Le président fait la lecture de l’ordre du jour de la séance. Le point varia est laissé ouvert. 
 
3- Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 8 mai 2024 

M. Rodrigue effectue la lecture du procès-verbal de la séance précédente. Après 
relecture du procès-verbal du 8 mai 2024, celui-ci est adopter tel quel.  
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4- Invités : 

a) Comité des loisirs : Mme Marie-Ève Gervais, présidente du Comité des loisirs, prend 
la parole pour présenter son organisme et les activités à venir en 2024-2025 : 
• 2 novembre 2024 : soirée country danse en ligne, 
• 8 décembre 2024 : Noël des enfants, 
• 22 février 2025 : Hockey bottine familiale, 
• 11 mai 2025 : Déjeuner fête des mères, 
• 23 juin 2025 : St-Jean. 
Mme Gervais mentionne que le comité est toujours à la recherche de membres et qu’il 
est possible pour les citoyens de suivre la page Facebook Comité des loisirs de 
Dubuisson au https://www.facebook.com/comiteloisirsDubuisson pour rester à 
l’affût. 

 
b) Minière Kiena : M. Hugues Kouassi, le nouveau coordonnateur des communications 

et des relations avec le milieu se présente à l’assemblée. Il explique qu’il sera le lien 
entre la mine et la communauté.  

 
Pour rejoindre le bureau des Relations avec les communautés, voici les 
coordonnées : 
Courriel : kiena.communaute@wesdome.com 
Téléphone : 819 738-4031, poste 5297 

 
Inscription à la liste d’envoi de messages/avis importants  
Dans le but de tenir informée la population de Dubuisson de ses activités minières, la 
mine Kiena transmettra des messages et des avis importants par messagerie ou 
courriel par messagerie ou courriel en cas d’activités inhabituelles (dynamitage, 
forage, mesure d’urgence) pouvant impacter le quotidien, ou encore de vous informer 
d’activités quotidiennes organisées par la mine Kiena.  
 
Il faut que les citoyens autorisent l’utilisation de leurs renseignements personnels en 
complétant le présent formulaire. 
 
La minière demande s’il serait possible de relayer l’information au sein de la 
communauté en quelques endroits stratégiques. La Maison du citoyen et le Comité 
des loisirs feront circuler l’information.  

 
c) Service Sports et plein air : M. Ian Bélanger, directeur du Service Sports et plein air 

informe que la prochaine étape dans l’élaboration d’un scénario pour le futur parc sera 
le travail en collaboration avec l’architecte paysagiste qui débutera en octobre. Des 
discussions sont en cours avec les associations pour connaître les besoins.  

 
L’idée de rassembler les entreprises de Dubuisson lors d’une assemblée spéciale est 
lancée, cet événement pourrait prendre la forme d’un 5@7.  

 
Des citoyens partagent quelques idées pour l’aménagement du futur parc.  

https://www.facebook.com/comiteloisirsDubuisson
mailto:kiena.communaute@wesdome.com
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=uuCMwHxrfk2VfsbtnqOrchHHZXBUxBpBmNT3RycMFU9UQjlKVkZXWUpaSTBZRjVXRlg2V1g0SEk1Vy4u&origin=QRCode
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5- Toujours à la recherche de personnes pour s’impliquer dans le conseil de quartier 

Le président du conseil de quartier exprime son souhait de pourvoir les postes vacants de 
conseillers de quartier. Mme Rosalie Davis avait témoigné de son souhait d’intégrer le 
conseil de quartier préalablement à la rencontre; elle est nommée sans opposition pour 
un mandat de deux ans. Toute autre personne intéressée à faire parvenir sa candidature 
peut écrire à communications@ville.valdor.qc.ca. 

 
6- Questions d’une citoyenne sur le Chemin Baie-Doré : Il n’y aura pas d’asphalte pour 

les prochaines années sur les chemins considérés comme ruraux.  
 
7- Aménagement près de la traverse de la 117 en face de l’école : Un comité de travail se 

rencontre actuellement dans le but de trouver une solution viable, avantageuse et 
sécuritaire pour les enfants.  

  
8- Entretien de la patinoire : Les soumissions sont toujours en cours pour les entreprises 

qui seraient intéressées.  
 
9- Projet réalisé avec le budget de quartier | Quai à la rivière Piché : Le budget de quartier 

des dernières années a servi à sécuriser le quai à la rivière Piché par l’ajout de clôtures et 
de modules. Une photo du nouvel aménagement circule dans l’assemblée. Il est suggéré 
par le public d’ajouter quelques bouées. 

 
10- Calendrier annuel | Jour des rencontres : À la suite d’une concertation entre les 

membres du conseil de quartier, on conserve le mercredi pour le jour des rencontres. 
 
11- Sujets divers 
a) Enseigne électronique | Maison du Citoyen : Le conseil de quartier préparera une 

lettre adressée au Service de Sports et plein air pour faire la demande d’avoir une 
enseigne électronique à la Maison du Citoyen.  

b) Déneigement : Le déneigement du stationnement de la Maison du Citoyen et de 
certains autres endroits à proximité a été donné à un sous-traitant pour une période 
de 2 ans. 

c) Abat-poussière liquide : Les citoyens sont invités à partager leurs commentaires au 
sujet de ce nouveau procédé. 

d) Zone 50 | Route 117 : Un citoyen réside dans la zone de 50 sur la route 117. Il demande 
de mettre une pancarte interdisant l’utilisation des freins Jacob. Cette route est sous 
la responsabilité du MTQ, à laquelle il faut se référer. Pourtant il y a présence policière. 
Il est suggéré au citoyen d’adresser une plainte à Pierre Dufour. 

e) Réparation des panneaux | Parc Laurentien : Une citoyenne mentionne que des 
lettres sont manquantes et que les panneaux seraient à réparer.  

 
12- Affaires nouvelles – Questions et intervention du public 
 Aucune question. 

mailto:communications@ville.valdor.qc.ca
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13- Date de la prochaine assemblée 

    La prochaine assemblée aura lieu le mercredi 27 novembre 2024 à 19 h à la Maison du      
Citoyen de Dubuisson. D’ici là, on peut écrire à yvon.rodrigue@ville.valdor.qc.ca.  

 
14- Levée de la séance 

    L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé de lever la séance à 20 h 20.  
 

______________________________ 
CHANTAL GAIGNARD 

Secrétaire d’assemblée 
 
 
  

mailto:yvon.rodrigue@ville.valdor.qc.ca

